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participation citoyenne, de la concertation sur les projets
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participatif.
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Kévin Havet, Adjoint au Maire du 18e chargé de la sécurité,
de la police municipale et de la vie nocturne.
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Justine Simon, collaboratrice du Maire du 18e chargée de
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concertation, du Budget Participatif, de
l’animation locale, de la vie associative et de l’information
aux habitant.e.s.

LE SERVICE 
DEMOCRATIE 
LOCALE

Lucile Bernatas,  coordinatrice des Conseils de quartier.
Vincent Leclercq, coordinateur des Conseils de quartier.
Pierre Perchat, chargé de communication
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Constats des Habitants Réponses des Élus

Concernant les jardins du Ruisseau : quid de
la continuité de nos activités, notamment
sur le compost alors que notre activité est
ralentie et dégradée à cause des travaux et
des projets d’aménagement ? Quid de
l’escalier ouvert au public qui scinderait
notre espace en deux ?

 Placette Blémond, nous souhaitons des
aménagements qualitatifs, pourquoi il n’a
pas été possible d’élargir un peu les espaces
verts ? 

 Aujourd’hui la petite ceinture est respectée
mais l‘espace public ce n’est pas pareil. C’est
pour ça qu’on a monté la serre du Ruisseau,
qui a pour but que les habitants du quartier
soient les jardiniers de la ville et acteurs de
la végétalisation de la ville. Il faut organiser
ces collectifs et se rapprocher de ces
collectifs qui essayent de créer de la nature
là ou y’en a pas, c’est une éducation
citoyenne à faire. Mais on ne peut pas
compter que sur les habitants pour la
biodiversité, qu’est-ce qui va être fait par la
Mairie à ce sujet ? 

 Nous avons installé 32 jardinières dans la
rue Championnet et Letort, ce sont les
collectifs des immeubles qui s’en occupent.
Nous avons aussi bénéficié du conseil de
quartier. Tout le monde a mis la main à la
patte, les enfants et les familles. Il y a un
élan, il y a d’autres envies et d’autres
riverains, des collectifs qui veulent réaliser
des opérations…J’ai envie que cette
demande soit accompagnée et qu’elle se
réalise sur le terrain

Sur la petite ceinture, l’idée de
déplacer les escaliers envisagée par
la ville n’a pas été possible selon les
études. Nous sommes donc
contraints  de créer cette descente
qui coupe les jardins du Ruisseau en
deux. C’est un sujet qui a été
compliqué, on a dû trancher.
Maintenant il va falloir avancer pour
arriver à un linéaire ouvert au
printemps. Sur l’activité de compost,
une zone de mise en sécurité a été
imposée par la préfecture de police
et je ne peux pas vous dire quand
cela va finir pour le moment, les
diagnostics sont encore en cours.

Placette Blémond : c’est une place
qu’on a réaménagée il y a quelques
années avec la création d’un triangle
de verdure qui actuellement ne nous
satisfait pas. Nous allons demander
aux espaces verts qu’ils
interviennent. Les arbres qui ont été
coupés étaient malade, on ne le fait
jamais par plaisir. Nous allons donc
planter trois nouveaux arbres. Nous
allons reprendre le triangle de
verdure, on se bat tous les jours pour
avoir des petites grilles (dans les
délais et bon marché). 

Pour la biodiversité et la
végétalisation,, l’objectif c’est de
planter 70 000 arbres pendant la
mandature. 

VÉGÉTALISATION,
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Les bains-douches des Amiraux ne
fonctionnent pas correctement.

 Beaucoup de saletés sont déversées
de manière continue par les fenêtres
d’un grand bâtiment en face du 93
rue Belliard.  Des bénévoles
s’organisent régulièrement pour aller
nettoyer ces déchets mais il faudrait
mettre en place des dispositifs
(échelles) pour permettre aux
bénévoles d’accéder aux déchets
stagnant sur cette pente. 

La situation s’est beaucoup
améliorée depuis quelques années
place Jules Joffrin notamment avec
l’installation du manège, du nouveau
kiosque à presse et la construction
de l’espace végétalisé devant l’église.

Dans le quartier, le bénévolat et
l’entraide pour améliorer la vie de
quartier et l’entretien de l’espace
public fonctionnent très bien.

 

Les bains douches sont bien fermés en raison
d’un problème de fuites. La responsabilité de la
fuite n’est pas celle de la Mairie mais les
discussions entre les acteurs portant cette
responsabilité retardent le démarrage des
travaux. Nous n’avons donc aucune visibilité sur
une potentielle réouverture.

Sur les déchets jetés par les fenêtres : Il y a un
problème général de jet de déchets notamment
dans les immeubles de bailleurs sociaux. Il y a 3
moyens envisagés pour limiter ces jets de
détritus et améliorer leur nettoyage : la Mairie
souhaite faire le tour des bailleurs sociaux afin
qu’ils puissent sensibiliser les habitants à ne pas
jeter par les fenêtres,  Il faut renforcer l’affichage
sur l’interdiction de jeter ses déchets dans les
immeubles. 

Si des habitants et riverains souhaitent se
mobiliser pour organiser un clean’up day, la
Mairie peut les aider en leur distribuant des
outils de nettoyage (cendriers portatifs etc…). Il
peuvent également solliciter le service de la
démocratie locale (cq18@paris.fr) ou la
coordinatrice du conseil de quartier
(lucile.bernatas@paris.fr) pour participer à un
groupe de travail voir demander un
financement pour organiser une campagne de
sensibilisation et/ou un clean’up day. En effet, 
 chaque conseil de quartier de l’arrondissement
dispose d’un budget qui permet aux habitants
de faire financer leur projet. 

PROPRETE
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Il y a de plus en plus de rongeurs et de
rats qui envahissent les maisons et les
rues. Le nettoyage des rues semble se
faire de manière aléatoire. Il y a une
difficulté impasses des Tulipes et
Lécuyer, car les camions des éboueurs
ne peuvent pas y passer. Il faudrait une
réponse plus ciblée car les poubelles
dispersées ne semblent pas être une
solution pérenne. 

Il y a beaucoup de saleté dû à la
surpopulation de pigeons expliquée en
partie à cause des personnes qui les
nourrissent. Que faire pour lutter contre
ce phénomène ?

Il faudrait plus de sanisettes et d’urinoirs
dans le quartier et l’arrondissement. 

Concernant la population des rongeurs :

Concernant le manque de poubelles : si les
habitants remarquent un manque de
poubelles à un endroit, il faut qu’il le fasse
remonter à la Mairie. 

Concernant la problématique des pigeons :

pour les sanisettes,  la Ville ne va pas en
rajouter car cela coute très cher et cela est
très compliqué à mettre en place
techniquement, (les sous-sols de la Ville
étant encombrés). Decaux a remporté le
marché de la Ville pour les sanisettes. La
Ville a demandé dans son cahier des
charges de doubler les capacités des
sanisettes. Ces sanisettes seront plus
effectives : il y aura des urinoirs pour les
hommes sur chaque sanisette et le système
de nettoyage sera beaucoup plus rapide. 

Il n'y a en réalité pas plus de rongeurs (souris et
sur-mulots) à Paris maintenant qu’avant.
Cependant, les travaux réalisés dans les sous-
sols et les canalisations les déplacent à la
surface, les font remonter. Normalement,
lorsque des travaux sont effectués en sous-sols,
il y a l’obligation de devoir refermer avec des
grilles pour empêcher les remontées de
rongeurs à la surface. Cela n’est parfois pas
effectué, ce qui explique leur grande présence
dans les rues, maisons, etc.

Il y a des « nourrisseurs compulsifs » de pigeons
qui sont souvent dans une situation de grande
précarité. Le problème est qu’on ne peut pas
les prendre en charge sans leur consentement
et il est compliqué de leur mettre des amendes
sachant que ces personnes sont souvent non
solvables. Il serait souhaitable de mettre en
place une communication suffisante pour
sensibiliser au nourrissage des pigeons. 

PROPRETE

DANS MA RUE 
 

Vous constatez une anomalie sur
l'espace public ou dans un équipement

municipal (encombrants, détritus,
graffitis, etc.) ?

L'application mobile « Dans ma rue »
(DMR) permet de signaler ces

anomalies au service technique le plus
proche et le plus compétent pour les

analyser et les traiter.
En 2022 dans le 18ème, 75 335

signalements ont été faits, dont 11 973
dans votre quartier.
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Rue Ferdinand Flocon :  Nous
constatons des nuisances
dues à la table d'échec. Les
propriétaires de chiens ne
respectent pas la signalisation
mise en place sur les
jardinières  et  piétinent les
zones végétalisés de la rue. 
 Par ailleurs, il y a peu
d’animation dans cette rue, le
collectif présent à la table
souhaite un projet BP
permettant l’animation de la
rue. 

En ce qui concerne la rue Ferdinand Flocon, suite
à un arbitrage,  il a été décidé de conserver cette
table d'échec. S'agissant des problèmes de
végétalisation, propreté et animation de la rue, le
collectif a pu être accompagné par une
association et déposer un projet au Budget
participatif qui est en cours d'instruction et s'il
passe les étapes d'instruction technique sera mis
au vote en septembre. 

Concernant le renouveau
de certaines sanisettes.
Pourra-t-on toujours
signaliser les anomalies
lorsque les sanisettes sont
sales par exemple ? 

Sur les sanisettes, oui les anomalies pourront être
signalées via l'application "Dans Ma Rue". 

Il y a un spot lumineux au
niveau de l’arrêt de bus
Belliard qui provoque des
nuisances visuelles . 

Le problème de nuisance lumineuse a été depuis
traité par la RATP. 

Place Albert Khan : quid de
l’abandon de la végétalisation
de la place ? 

Abandon de la végétalisation sur cette place car
cela engendrait des problèmes d’itinéraire 
 cependant nous souhaitons faire une jolie place
mais sans plantation.

 VOIRIE, 
ESPACE PUBLIC 


